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Сегодня номере 
ф Н. И. Диденко — о завтраш

нем дне партийного комитета. 
ф Секретарь комитета ВЛКСМ 

принимает вызов доцента ФЭУП. 
1-я стр. 

Ф Отставка председателя ж е н 
совета не принята. 

2-я стр. 

ф Знакомы ли вы с этикой 
служебных отношений! 

4-я стр. 

— Николай Иванович, не 
скрою, я разделяю позицию 
тех, кто выступает за вывод 
партийных структур из про
изводственных — и тем более 
вузовских — коллективов. Да
ж е правящая партия, по моему 
глубокому убеждению, должна 
свою деятельность осущес
твлять за рамками рабочего 
(учебного) времени. В про
тивном случае, в усповиях мно
гопартийности, когдэ> как я по
нимаю, всем партиям будут 
предоставлены равные воз
можности и равные права (а 
как ж е иначе!) мы рискуем 
превратить вуз в арену полити
ческих противоборств, что вряд 
ли входит в его назначение... 

— Вопрос о роли и месте 
парткомов, первичных органи
заций в новых условиях, .бе
зусловно, требует кардиналь
ного решения. Вы правы, здесь 
имеет значение и новая ре
дакция 6-й статьи Конституции 
СССР, плюс к этому — принци
пиальные перемены в деятель
ности самих парторганизаций 
(отказ от вмешательства в хо
зяйственные дела), а также 
фактор перехода вуза на э к о 
н о м и ч е с к у ю самостоятель
ность. Всего этого не учитывать 
сегодня н е в о з м о ж н о . Предло
жения о выводе парторганиза
ций из вузов высказываются, 
м е ж д у п р о ч и м , и из уст м и н и 
стерских работников — об этом 
шла речь, к п р и м е р у , на сове
щании секретарей парткомов 
медицинских институтов в Мос
кве. Крайне необходим Закон 
о партиях, где этот вопрос 
должен быть четко оговорен. 
В о д н о м я полностью с вами 
согласен — всю деятельность 
партийных организаций необхо
димо вынести, как вы вырази
лись, за р а м к и рабочего вре
мени. 

— Но не за рамки вуза!.. 
— Давайте на конференции 

послушаем коммунистов — что 
они думают по этому поводу. 
Мне ж е представляется, что 
здесь не помешает, если хоти-

НАВСТРЕЧУ ОТЧЕТНО-

ВЫБОРНОЙ ПАРТКОНФЕРЕНЦИИ ЛПИ 

ссХотим МЫ того или нет...» 

НА 30—31 МАЯ, как мы уже сообщали, 
намечено проведение отчетно-выборной 
партконференции ЛПЙ. Коммунистам над
лежит обсудить целый «пакет» принципи
альных вопросов — роль и место институт
ской организации КПСС в условиях 
зарождающейся многопартийности и но
вой экономической политики, структуру 

и формы работы партийного комитета, 
финансовое положение партийной органи
зации... 

в канун конференции предлагаем ваше
му вниманию беседу члена парткома, 
редактора газеты «Политехник» В. А. БЕ
ЛОПАСОВА с секретарем партийного 
комитета института Н. И. ДИДЕНКО. 

те, некий переходный период. 
Возможно,- коммунисты сочтут 
целесообразным не отказьшать-
ся от парткома — конечно ж е , 
не столь многочисленного и с 
иной структурой, с иными зада
чами. Он бы выполнял (да и у ж е 
выполняет) в большей степени 
к о о р д и н и р у ю щ и е функции. В 
б у д у щ е м ж е не избирать пар
тийный комитет, а поручить 
осуществлять его функции сове
ту секретарей партбюро цехо
вых организаций. К слову ска
зать, практически все заседания 
парткома последнего периода 
проходят при участии секре
тарей партбюро, причем с пра
вом решающего голоса. 

— Вы не сторонник ради
кальных, «экстремистских»— 
как любят выражаться выше
стоящие инстанции — методов 
преобразований в КПСС! Пар
тию — а точнее, я считаю, все-
таки его величество аппарат — 
без кон1^а упрекают в про
медлении. Аппарату мил и удо
бен и принцип «демократиче
ского (бюрократического) цен
трализма», и перестройки КПСС 
в партию -парламентского типа 
он боится как черт ладана. 
Николай Иванович, кому, как 
не вузовской парторганизации. 

исходя из здравого смысла, 
традиций вузовской демокра
тии (правда, в известной мере, 
утраченных), наконец, опираясь 
на азы правового государства, 
которыми мы пытаемся овла
деть, начинать эти преобразо
вания! Тем более, что решения 
парткома последнего периода 
(по отношению к «Демократи
ческой платформе в КПСС», 
открытому письму ЦК КПСС, 
«инициативному» съезду РКП; 
создание партклуба) свидетель
ствуют: коммунисты ЛПИ не 
уходят от ответов на самые 
острые вопросы политической 
жизни, не оглядываясь при 
этом ка мнение РК, ГК, О К 
КПСС. Хотим мы того или нет, 
организационное и идейное 
размежевание в партии, я счи
таю, вопрос времени... 

— «Хотим м ы того или 
нет...» Я — не хотел бы. Более 
того не уверен, что в нашей 
парторганизации раскол неиз
б е ж е н . 

— Готов разделить ваш оп
тимизм, если говорить об ЛПИ. 
Но знаете, что меня сильно 
смущает! Цеховые парторгани
зации, члены парткома, ска
ж е м , принимают толковые пос
тановления с резкой критикой 
совершенно растерявшегося 

(или только выглядящего тако
вым!) в круговерти политиче
ских перемен обкомовского 
аппарата — вплоть до недове
рия членам ОК (см. «Поли
техник» № 16 — РЕД.) и что 
ж е ! Товарищ Б. В. Гидаспов 
благополучно усидел в своем 
кресле, получив, правда, чуть 
больше половины голосов де
легатов объединенной конфе
ренции. Многие из делегатов 
той ж е конференции оценива
ли работу обкома как неу
довлетворительную — прохо
дит ж е какая-то аморфная 
формулировка «принять к све
дению»... «Демократическая 
платформа», которую поддер
живает значительное число 
коммунистов, шельмуется в 
письме ЦК... 

— А вы полагали, что новое, 
прогрессивное не встретит соп
ротивления? Идет борьба — 
борьба за у м ы , борьба за 
власть — процесс совершенно 
естественный. Д у м а ю , на м н о 
гие (но не на все, конечно 
же) вопросы должен дать отве
ты XXVI I I съезда КПСС. Я на
деюсь, что демократические 
принципы победят. Что преоб
разования в КПСС обрели необ
ратимый характер и этот процесс 
неизбежно будет углубляться. 

У б е ж д е н , что роль первичных 
организаций — нашей в т о м 
числе — при этом будет возра
стать. Надеюсь, что на инсти
тутской конфере^нции обстоя
тельно о б с у д и м все эти проб-
лемы. 

— В заключение вопрос, ко
торый с легкой руки обкома 
партии неожиданно приобрел 
широкий резонанс. Речь идет 
о средствах массовой инфор
мации. В нашем случае — о 
«Политехнике»... 

— Наша вузовская газета, 
практически каждый номер к о 
т о р о й , к слову сказать, я с ин
т е р е с о м читаю — и не только 
как секретарь парткома, но 
и просто как политехник — 
должна стать изданием Поли
технического института. Не о р 
ганом совета или чьим-то 
еще — а всего коллектива. 
«Обойма» из пяти издателей — 
конечно, же нонсенс. Во вся
к о м случае, я от имени партко
ма призвал бы ректорат, проф
союзные комитеты, комитет 
В Л К С М в ближайшее ж е время 
по этому вопросу высказаться. 

В идеале, д у м а ю , было бы 
нелишне к а ж д о м у из них иметь 
свое и з д а н и е — в е с т н и к ли, 
бюллетень. Но наша полигра
фическая база, боюсь, этого не 
потянет... 

— К сожалению. А решать 
вопрос, между прочим, при
дется в любом случае. Ле
низдат, где печатается «Поли
техник», уведомил редакцию 
о расторжении договора с 
1992 года. Институту придется 
искать базу, если, конечно, ему 
нужна газета. Этим малопри
ятным известием приходится 
завершать нашу беседу. 

— Полагаю, «приятных» вес
тей нам ожидать сегодня не 
приходится. Не драматизируя 
положение, предвижу нелегкий 
период и в ж и з н и вуза, и в 
жизни парторганизации. Потре
буется и мудрость, и высокая 

.компетентность, и м н о г о е дру
гое, чем м ы пока обладаем не 
в полной м е р е . 

Черная кошка в темной комнате 
ОТКРЫТОЕ письмо 

ДОЦЕНТУ ФЭУП А. д. ДИОМИДОВСКОМУ 
от СЕКРЕТАРЯ КОМИТЕТА ВЛКСМ А. В. БАРИНОВА 

Уважаемый Александр Дмитриевич! , 
Обращаюсь к Вам не как секретарь комитета ВЛКСМ к доценту ФЭУП, 

а как частное лицо к частному лицу, полагая, что я, как и Вы, могу нести 
личную ответственность за публичные высказывания в прессе. 

Речь идет о некоторых моментах Вашей предвыборной платформы, 
опубликованной в «Политехнике» № 12, которую я прочитал с интересом, 
надеясь получить от Вас, столь активного внешне, ответы на вопросы: «Что 
делать?» и «Кто виноват?» 

Но если выяснить, что делать, довольно трудно из Ваилей «платформы», то 
кто виноват — ясно любому читателю. Конечно же, руководство во главе 
с ректором, который к тому же покровительствует «группе комсомольских 
и профсоюзных вожаков». 

Если считать протекционизмом (Ваш термин) поддержку ректором ЛПИ 
деятельности молодежного центра института, выступлений команды КВН, 
участие комсомольских кандидатов в выборах, то, видимо, термин выбран 
неудачно, или Вы недостаточно глубоко познакомились с проблемой. 

С удовольствием увидел я и свою фамилию в Вашей «программе»— значит 
уже причислен к «номенклатуре», а там и до покупки «мерседеса» недалеко. 
Тем более, что пользуясь случаем, могу поблагодарить Вас за посильный 
вклад в работу молодежного центра — приятно, что различия в мировоззре
нии не мешают деловым контактам. 

Жаль только, что мои действия наводят Вас на мысль о неких «советах 
сверху». Я думаю. Вы согласитесь с тем, что если секретарем меня избрали 
на конференции (ни Вы, ни Юрий Сергеевич на этот процесс повлиять никак 
не могли — прямое голосование), то и «советовать» мне может только 
комсомольская конференция. 

А вообще, еще в древнем Китае гоЛ'орили: «Тяжело поймать черную кошку 
в темной комнате, особенно если ее там нет». Похоже, Вам это снова не 
удалось. 

А. БАРИНОВ 

Октябрь. Зональная научная кон
ференция «Актуальные проблемы 
развития экономики», г. Вильнюс. 

Региональный научно-техниче
ский семинар «Механика и техно
логия машиностроения», г. Свер
дловск. 

Научно-техническая конферен
ция «Ресурсосберегающие методы 
и средства экспресс-контроля 
структурномеханического состоя
ния материалов», г. Пенза. 

Всесоюзная научно-техническая 
конференция «Применение мето
дов порошковой металлургии для 
изготовления деталей и инстру
мента», г. Орджоникидзе. 

Научно-практическая. конферен
ция «Опыт внедрения средств ме
ханизации, в том числе малой 
механизации, в строительном про
изводстве», г. Хабаровск. 

9—11 октября. VI Всесоюзная 
научно-техническая конференция 
«Состояние и перспективы разви
тия аппаратов низкого напряже
ния», г. Харьков. 

16—18 октября. Региональная 
конференция «Актуальные пробле
мы моделирования на ЭВМ систе-
мыв передачи информации», 
г, Омск, 

Международная научно-техниче
ская конференция ученых и специ
алистов «Производство глинозе-

Информация ОНТИ 

ма, алюминия и легких сплавов», 
г. Ленинград. 

29—31 октября. Всесоюзная на
учно-техническая конференция 
«Состояние и перспективы исполь
зования полимерных материалов 
в тракторном и автомобильном 
машиностроении», г. Челябинск. 

Ноябрь. 11 зональная научно-
практическая конференция «Тео
рия и практика переводов», 
г. Свердловск. 

Всесоюзная конференция «Мик-
роэлектронные датчики в маши
ностроении», г. Ульяновск. 

Семинар «Методы и средства 
обработки измерительной инфор
мации», г. Челябинск. 

Научно-технический семинар 
«Лазеры в приборостроении и ма
шиностроении», г. Пенза. 

20—22 ноября. Всесоюзный на
учно-технический семинар «Расши
рение объема и повышение эффек
тивности применения изделий из 
металлических порошков на заво
дах страны», г. Волгоград. 

30 октября—-2 ноября. Всесо
юзная конференция «Фундамен

тальные проблемы науки о полиме
рах», г. Москва. 

Декабрь. Всесоюзная конферен
ция «Научные основы создания 
энергосберегающей техники и тех
нологии», г. Москва. 

3—7 декабря. 11 Всесоюзная 
конференция по проблеме «Дей
ствие электромагнитных полей на 
пластичность и прочность материа
лов», г. Юрмала. 

1 декабря декабря. Республикан
ская научно-практическая конфе
ренция «САПР технологической и 
конструкторской подготовки авто
матизированного производства в 
машиностроении», г. Харьков. 

Главный комитет ВДНХ СССР 
наградил наш институт дипломом 
второй степени эа активное участие 
в тематических выставках 
1989 г. Поздравляем всех участни
ков, представивших интересные 
разработки и награжденных золо
тыми и серебряными медалями 
ВДНХ СССР. 

С. ВОРОНЬКО, 
зав. ОНТИ 
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ЧИТАТЕЛЬ ПРОДОЛЖАЕТ РАЗГОВОР 

ОСВОБОЖДЕНИЕ «СЛУЖАНКИ» 
мы с интересом прочитали статью профессора И. М. Рогова 

«Философия и жизнь» («Политехник» № 10). Разделяя основ
ные ее положения, хотим продолжить разговор, сосредоточив 
внимание на путях совершенствования преподавания филосо
фии в вузах. 

Перемены, происходящие в нашем обществе, не могли не 
отразиться и на состоянии общественных дисциплин, Изучае
мых в высшей школе. Освобождаясь от диктата идеологиче
ских догм, они стремятся обрести свое подлинное лицо. Одни 
из них уточняют проблематику и структуру курса, другие даже 
отказываются от прежних названий. 

Философия — самая древняя наука — за последние 6 0 — 
70 лет в нашей стране испытала поразительные перемены. Из 
сферы знания, выше всего ценившего стремление человека 
к истине и свободе, усилиями нескольких поколений идеологов 
она быпа превращена в теоретическое оправдание деспотиче
ского режима. 8 этих условиях философии косвенно предписы
валось найти «обоснования» подобного способа правления как 
в глубинах материи, так и в самой сущности человека. 

Несомненно, что философия подверглась сильной деформа
ции, но все же философская мысль полностью не исчезла, как 
не может исчезнуть стремление человека к творчеству, 
свободе, справедливости. Более того, и в этот период 
публиковались глубокие, интересные труды С. Аверинцева, 
В. Библера, А. Лосева и других ученых, сумевших сохранить 
философскую культуру, и когда ослаб идеологический диктат, 
философия начала в полном смысле возрождаться. Это 
выразилось и в новых интересных работах советских флософов 
и в публикации трудов дореволюционных и зарубежных 
мыслителей, которые до сих пор были либо под запретом, 
либо недоступны широкому читателю. 

В прошлом году вышел и новый учебник по философии для 
вузов (под ред. И. Т. Фролова). У него есть целый ряд 
достоинств, главным из которых является несомненный 
интерес к человеку, его бытию, смыслу жизни. Тем не менее, 
на наш взгляд, он отражает лишь переходный период 
в становлении новых методов преподавания философии. 
Подобно всем предшествующим учебникам, философия здесь 
фактически представлена в виде некоей «науки наук», 
обобщающей все знания и имеющей своей целью формирова
ние так называемого «научного мировоззрения». Этим 
объясняется и большой объем учебника и его аморфная 
структура. В соответствии со сложившейся традицией данный 
свод философских мыслей претендует на монополию в сфере 
преподавания филососрии. 

Сейчас принято учитывать зарубежный опыт. Если мы 
обратимся к нему по интересующему нас вопросу, то 
обнаружим удивительную картину. В западных странах нет 
вообще учебников по философии в нашем понимании, нет 
и единых вузовских программ по этой дисциплине. Фактически 
кансдый преподаватель читает свой собственный курс филосо
фии, посвященный какой-либо философской проблеме или 
творчеству того или иного мыслителя. Причем это не снижает 
качества подготовки специалистов в этих странах. 

Такое положение дел отражает специфику самой филосо
фии, которая состоит в том, что, оставаясь цельной теоретиче
ской системой, она парадоксальным образом выражает это 
качество в многообразии школ, направлений, концепций, 
порой достаточно разнящихся между собой. Они не только 
конкурируют друг с другом, но и взаимно дополняют друг 
друга, составляя вместе величественную панораму мировой 
философии. 

в нашей стране пока что дело обстоит по-другому. Если 
философия и освобождается от своей роли служанки 
идеологии, то все же ее задачи понимаются расширительно. 
Отсюда и стремление втиснуть в учебный курс побольше 
знаний и о мире, и о человеке, и об обществе. 

Задачи курса философии, безусловно, очень ответственны. 
Он должен показать студенту специфику философского 
знания, дать навыки философской культуры, прояснить «тайну 
бытия человеческого». Самое примечательное в том, что эти 
задачи можно решить, читая любой философский курс, будь 
то «Философские взгляды Платона» или «Идея свободы 
в русской философии». 

Отсюда и практические выводы. На наш взгляд, надо 
постепенно отойти от единообразного курса философии 
и переходить к чтению лекций по самым различным философ
ским проблемам. Это, например, может быть «Современная 
философия техники», «Русский космизм», «Русская философия 
на рубеже XIX—XX вв.», «Основные направления религиозной 
философии в XX веке» и многое другое. Еще раз подчеркнем, 
что любой лекционный курс неизбежно охватывает основные 
философские вопросы. Древние говорили, что в капле воды 
отражается весь мир, точно так же в конкретном философ
ском учении отражается весь комплекс центральных проблем 
философии. 

Переход к такой системе преподавания позволил бы 
студентам делать выбор в пользу того или иного лекционного 
курса по философии. Это, с одной стороны, повысило бы 
интерес студентов к данной дисциплине, а с другой — 
активизировало бы деятельность философов-преподавателей, 
позволило бы им более полно реализовать свои творческие 
возможности. 

Кроме того, необходимо вводить преподавание других 
гуманитарных дисциплин, например, социальную психологию, 
конкретную социологию, историю религии, этику и т. п. Учиты
вая зарубежный опыт, вряд ли можно оспаривать их 
целесообразность. 

В. ГУРА, 
О. ИВАНОВ, 

доценты кафедры философии 

ИЗ ЖИЗНИ ЖЕНСОВЕТА 

ВЕСЕННЕЕ 
НАСТРОЕНИЕ 

в ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЕ весенние 
днн, такие теплые 1̂ солнечные, 
проходила в ЛПИ отчетно-выборная 
конференция женщин института. 
О деятельности этой общественной 
неформальной организации «Поли
техник» сообщает регулярно, но 
о конференции хочется сказать 
особо. 

Задолго до ее начала женщины 
института обсуждали будущий со
став нового совета. Само по себе это 
обстоятельство — момент деликат
ный: такого рода общественная дея
тельность требует искренней отдачи 
души, теплоты сердец, изобретатель
ности... Сейчас уже никого не 
удивляет, что в институте появились 
аптечный киоск (где, кстати, можно 
заказать рекомендованное лекарство 
и получить со временем), мастер
ская по ремонту обуви, и что осенью 
вам могут помочь сделать запасы 
овощей на зиму, и что имеется 
теперь у сотрудников возможность 
приобрести обувь фирмы «Ленвест», 
и что расширилась' подписка на 
журнал «Бурда моден» (раньше 
институт получал всего 4—6 номе
ров этого журнала). . 

А ведь все это в институте — 
впервые. В прежние времена адми
нистрации и профкому эти мелкие 
житейские заботы, которые чаще 
всего и беспокоят женщин, либо 
казались практически нереализуемы
ми (в чем они вначале пытались 
убедить и женсовет), либо, что 
скорее всего, мужчинам это просто 
не приходило в голову. Хотя эти 
инициативы женщин полезны и 
мужчинам. 

Но не только чисто житейские 
заботы волнуют женщин. Оказалось, 
что многие из нас испытывают 
потребность поделиться своим теп
лом с детьми из детских домов, 
оказать посильную помош .̂ пенсио
нерам, которым главным образом 
необходимо наше внимание. Нам-
всем хочется больше общаться со 
своими детьми, привить им любовь 
к нашим институтским традициям, 
красивым местам его расположения. 
И в этом женсовет пытался помочь 
желающим, организуя детские праз
дники «Давайте дружить» с посад

кой цветов на клумбах и детские 
концерты в Доме ученых, главная 
цель которых — создание атмосфе
ры необычайной и труднодоступной 
в наше время роскоши человеческого 
общения. 

Пытался женсовет внести свой 
посильный вклад в восстановление 
взаимных контактов между сотруд
никами различных факультетов, ко
торые, по мере роста института, все 
больше утрачиваются. В частности, 
впервые за многие годы женсоветом 
совместно с профкомом бьлли орга
низованы общейнститутские вечера 
отдыха. Женщины разных факульте
тов (пока, к сожалению, только 
женщины) собираются вместе, что
бы пополнить свои знания по юри
дическим вопросам, по психологии 
общения, знакомятся с новыми эк
спозициями в музеях Ленинграда. 
Все это помогает чуточку остано
виться в нашей повседневности, 
прислушаться к себе, по-новому 
осмыслить свое предназначенье, 
стать добрее и доброжелательнее 
к окружающим, искреннее — чего 
нам иногда так не хватает. 

Сейчас кажется даже странным, 
что вначале, когда идея женской 
организации только определялась, 
наше заорганизованное общество 
отнеслось с большим сомнением 
к целесообразности «еще одной, 
61-й общественной организации». 
Честно говоря, и мы, женщины, 
тоже не сразу поняли, в чем 
основная задача женсовета. Но по
степенно, как-то само собой, сло
жился принцип не проходить мимо 
недобросовестно выполняемых слу
жебных обязанностей хозяйствен
ных служб (когда, к примеру, 
забыли... перезаключить договор на 
отопление детского садика №:ДО или 
затягивали прокладку новой тепло
централи к детсадику №41), или 
так называемых «неважных» про
блем, которые убивают или сохраня
ют в нас человека. И опыт показал, 
что, если об этих проблемах вовремя 
вспомнить, то среди администра
тивных работников находятся муж
чины, которые не только помогают, 
но и развивают наши инициативы. 

Эмоционально проходит обсужде

ние всех этих проблем на наших 
заседаниях, на конференциях, кото
рые стало уже традиционным прово
дить за чашечкой чая. Но, может 
быть, эти эмоции и помогают уви
деть то, о чем не всегда вспоминают 
на традиционных официозных со
браниях. 

Вот и 19 апреля на отчетно-
выборной конференции снова было 
много предложений женщин, был 
выбран новый состав женсовета. Два 
года назад мы решили, что пере
избрание совета женщин — один раз 
в три года, что будем стараться как 
можно больше обновлять женсовет. 
Об этом напомнила председатель 
совета женщин В. Н. Волкова и по
просила освободить ее от обязанно
стей председателя. Но ее просьбу не 
удовлетворили, и прежний председа
тель выбран был единодушно. 
И вновь это неудивительно, т. к. на 
первый взгляд мягкий и «неко
мандный», но целеустремленный и 
достаточно настойчивый характер 
этой женщины, умеющей обращать
ся в человеке к лучшему, к главному, 
что в нем есть (а этого так не 
хватает нам всем) — во многом 
помог преодолеть скептическое от
ношение к женсовету окружающих, 
да и неверие в свои силы самих 
женщин. Может быть, именно благо
даря ее характеру и сложился 
определенный стиль работы нашего 
женсовета, который закреплен в ут
вержденном на конференции уставе 
совета женщин ЛПИ: «...Деятель
ность женсовета и его комиссий 
организуется на добровольных нача
лах: женщины могут, проявив ини
циативу, войти в состав любой из 
комиссий, предложить и возглавить 
новую комиссию кли группу, а так
же выйти.- из состава комиссии, 
выполнив свои задачи или, напротив, 
не сгшдвивщись. с работой. В своей 
де'ят'едй;р0С;Ти'' женсовет использует 
только средства поощрения — гра
моты, благодарности по институт>', 
пропаганда хороших инициатив в га
зете «Политехник» и т. д.». 

И. КУБЕРСКАЯ, 
зам. председателя женсовета 

«Спасибо! Вы нам очень помогли», — 
говорят политехникам воспитанники и сотрудники детского дома 
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«ПОЛИТЕХНИК» много вни
мания уделяет нашему детско.му 
дому. Но, думаю, лишний раз 
написать о добрых делах имеет 
смысл. Поэтому прошу опубли
ковать нашу благодарность со
трудницам ЛПИ л. в. Зелено
вой, Г. В. Любман, студентам 
групп 351 и 352, а также группе 
сотрудников и студентов ФМФ 
(в основном .мужчинам, попро
сившим... их не называть), за то, 
что они вымыли окна в нашем 

большом доме. 
Студентки ФЭУП и раньше 

помогали нам в «домашних» 
делах, но эпизодически и не 
в таком объеме, как в этом году. 
А организовала решение этой 
сложной для нас весенней «про
блемы окон» председатель жен
совета отделов административ
ного управления ЛПИ Любовь 
Васильевна Горобец. Большое ей 
спасибо за инициативу! 

Просим также передать благо

дарность от наших ребят Зое 
Михайловне Евстафьевой за ее 
коллекцию значков разных горо
дов, которую она подарила дет
скому дому, и телеоператору 
Кириллу Утешеву за видеотеле- К 
визионные съемки нашего тра
диционного праздника «Дёцъ 
рождения детского дома». 

О. ЛАНЧЕВА, ^.^ 
директор детского дома № 3 ' 

Фото В. Волковой 
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ПАРТИЙНЫЙ комитет ртчитыва-
егся за неполные два года своей 
работы — с октября 1988 по май 
1990 года. Сегодня невозможно из
ложить отчет в традиционной фор
ме. Развивающиеся объективные по
литические и экономические процес
сы стремительно корректировали 
и корректируют принимаемые реше
ния, в том числе существенно скор
ректировали и планы, принятые 
парткомом по реализации постанов
ления Х!Х отчетно-выборной конфе
ренции партийной организации ин
ститута. 

Жизнь заставляла постоянно и 
оперативно вносить коррективы в 
планы работы партийного комитета, 
за отчетный период проведены собра
ние партийной организации институ
та, совместно с профкомом — две 
конференции. Партийный комитет за 
этот период провел 22 заседения, 
а бюро парткома -—29 заседаний. 

В этих условиях партийный коми
тет выносит на обсуждение делега
тов конференции оценку ситуации, 
складывающейся в партийной орга
низации института и действия парт
кома за отчетный период, возмож
ные последствия развития полити
ческих и экономических процессов 
и расстановку приоритетов во внут
рипартийной жизни, в идеологи
ческой, социально-экономической 
сферах, которыми должны руковод
ствоваться коммунисты в современ
ных условиях. 

Развитие событий требует от ком
мунистов выработать на конферен
ции новые подходы к демократиза-
1Ц1И внутрипартийной жизни, опреде
лить роль и место партийной 
организации в структуре института, 
высказаться о механизме взаимодей
ствия с советом института, профко
мом института, студенческими об
щественными организациями, сове
том ветеранов, вышестоящими парт
ийными организациями, рассмотреть 
финансовое положение партийной 
орган{Гзации. 

По демократизации внутрипартий
ной жизни партком осуществил ряд 
конкретных мероприятий. Часть по
лномочий парткомом передана цехо
вым партийным организациям. В на-
стояшзий момент не существует жес
ткой регламентации повесток парт-

'ийных собраний, цеховых парторга-
-' низации со стороны парткома. 
" Введено в практику' расширенное 

заседание парткома совмёс̂ ЙЙ 'с сек
ретарями цеховых партийных орга
низаций, с предоставлением им пра
ва решающего голоса. Общеинсти
тутское партийное собрание, пред
стоящая конференция, многие про
екты г10Становлений парткома гото
вились с привлечением коммунистов 
или на основе результатов обследо
вания мнения коммунистов. 

В условиях демократизации внут
рипартийной жизни изменяются и 
цели и функции партийного комите
та, что вызывает необходимость 
установить количественный состав 
и структуру партийного комитета, 
адекватную новым условиям. 

Как известно, на предыдущей 
конференции не были созданы ко
миссии по контролю за деятель
ностью админисхрации, в структуре 
парткома не стало заместителя сек
ретаря по учебно-гфоизводственной 
работе, но сохранились комиссии — 
учебная и научно-исследовательская. 
На конференции необходимо при
нять решение о будущей структуре 
парткома, исходя из следующих его 
функций: политический анализ со
бытий и процессов, изучение общес
твенного мнения по широкому кругу 
проблем, выработка экономической 
стратегии развития института, обу
чение партийного актива новым 
политическим методам, искусству 
ведения дискуссий. 

Из опыта прежнего состава парт
ийного комитета и новых его фун
кций можно сделать вывод, что нет 
необходимости иметь в его составе 
35—40 человек. По нашему мнению, 
достаточно' избрать 15—18 членов 
парткома, предоставив секретарям 
партийных организаций возмож
ность участвовать в решении всех 
вопросов на заседаниях парткома 
с правом решающего голоса. Три 
комиссии парткома — учебная, науч
ных исследований, социально-эконо
мического развития могут быть 
упразднены. 

Другой важный вопрос: «Как 
избирать партийный комитет?» Воз
можны следующие варианты. Пер
вый — выдвигать кандидатуры на 
партийных собраниях и конферен
ции и избирать на данной конфе
ренции; второй — выдвигать из чис
ла делегатов, не проводя голосова
ние по всей партийной организации; 
третий — выдвигать и голосовать по 

Форма и̂  содержание 
ПАРТИЙНЫЙ КОМИТЕТ — О СВОЕЙ РАБОТЕ 

партийным округам, исходя из опре
деленной нормы после определения 
численности партийного комитета. 
Такие же варианты возможны и при 
избрании секретаря партийного ко
митета. 

Партийный комитет работал в не
простой период. Он характеризуется 
кризисными явлениями в обществе, 
которые отчетливо проявляются в 
партии, в том числе и в нашей 
партийной организации. Ослабла 
партийная дисциплина. Явка на со
брания цеховых парторганизаций 
в среднем составляет 70 процентов. 
На общеинститутском партийном со
брании присутствовало чуть более 
50 процентов коммунистов. В выбо
рах делегатов на районную и облас
тную конференции приняло участие 
55—бо процентов коммунистов. 

Самокритично следует отметить, 
что падение дисциплины не минова
ло и членов партийного комитета. 
Из 43 членов парткома, избранных 
на XIX партийной конференции, 
в работе заседаний партийного ко
митета, как правило, принимало 
участие 22—24 человека. 

Один из симптомов кризиса — 
добровольный выход из рядов 
КПСС. Число коммунистов, подав-
щих заявления о выходе из рядов 
КПСС и сдавших свои партдоку-
менты, возросло. Если в 1988 г. в 
партийной организации из КПСС 
вышли 5 человек; то в 1989 г. уже 
20 человек, а с 1 января по 1 мая 
1990 года —25 человек. Наибольшее 
количество сдавших партдокументы 
в цеховых организациях: ЦНИ ОКИ 
РТК—10 чел.; ФМФ—5, Ф Т К — 
5. Основными мотивами подаюш^^е 
заявления называют нежелание уп
лачивать членские взносы, отказ 
выполнять партийные поручения, не
удовлетворенность ходом перестрой
ки. . ^ 

Среди выбывших: рабочих —12, 
студентов —7, научных сотру,дни-
ков —14, преподавателей —6, пенси
онеров —11 чёл. Партийный стаж 
выбывших: с '̂944 г.̂  — I чел.; с 
1945 по. 1-949 гг.—11 чел.; 80-е — 
22 чел. (в т. ч. 20 чел,, принятых 
в 1987—1989 гг.). 

С 1 января по 1 мая 1990 года 
в члены КПСС принят 41 человек, 
кандидатами в члены КПСС —8 че
ловек. По сравнению с 1989 г. на
блюдается резкое падение приема 
кандидатами в члены КПСС. 
В 1989 г. за это время кандидатами 
в члены КПСС было принято 60 че
ловек и в члены КПСС 40 человек. 

Один из основополагающих вопро
сов жизни партийной организации 
является взаимоотношение первич
ной организации с парткомами вы
шестоящего уровня. На собраниях 
по обсуждению проекта Устава 
КПСС коммунисты считают необхо
димым первичные партийные орга
низации превратить реально, а не на 
словах, в основу партии, дать им 
больше экономической самостоя
тельности, создавать горизонтальные 
партийные структуры. В этой связи 
конференции необходимо высказать
ся по данным вопросам. Нам необ
ходимо продумать механизм пере
распределения финансов1лх средств 
в пользу партийной организащ1И. 

Некоторые цеховые партийные 
организации принйли решение «за
морозить» перечисление партийных 
взносов вышестоящим комитетам. 
К ним относятся цеховая партийная 
организация ММФ, НИО-2, ЦНИ 
ОКИ РТК. 

Необходимо глубоко и всесто
ронне обсудить проблему о финансо
вом положении партийной организа
ции, с тем чтобы принять соответ
ствующее решение. 

В СФЕРЕ идеологической дея
тельности главным являлось прове
дение линии на демократизацию 
и гласность. Это потребовало созда
ния структуры по изучению мнения 
коммунистов, информирования ком
мунистов о работе парткома. Для 
этого была создана группа социоло
гических исследований на базе фа
культета общественных наук, прово
дилась работа по дальнейшему раз
витию студии информационного те
левидения и т. д. 

В условиях рождения новой поли
тической системы — многопартий
ной системы — партийный комитет 
уделял самое пристальное внимание 
обсуждению материалов, относя

щихся к будущему партии. На 
заседаниях парткома обсуждались 
проекты платформы ЦК КПСС, 
платформы Ленинградской парт
ийной организации. Демократичес
кая платформа, платформа Россий
ской коммунистической партии, про
ект Устава КПСС, открытое письмо 
ЦК КПСС коммунистам, материалы 
инициативного с ъ е з ^ по созданию 
РКП и другие документы. Решения 
парткома печатались в газете «Поли
техник», информация о них доводи
лась до сведения коммунистов ин
ститута, до вышестоящих партийных 
органов. 

Как показали результаты обследо
вания, решения, принятые парт
ийным комитетом по наиболее важ
ным вопросам, одобрены большин
ством коммунистов института. 

Одним из важных направлений 
деятельности является работа со 
студентами, их комсомольской и 
профсоюзной организациями. Всем 
известны результаты XXI съезда 
ВЛКСМ. Будущее Коммунистичес
кого союза молодежи осталось неяс
ным после многодневных дискуссий 
на съезде. В этих условиях парт
ийному комитету, факультетским 
партийным организациям необходи
мо изучать и знать процессы, имею
щие место Б студенческой среде. 

В отчетном периоде ' социологи
ческой группой было проведено 
социологическое обследование среди 
студентов 3—5-х курсов всех фа
культетов. Его результаты опублико
ваны в газете «Политехник» и легли 
в основу разработанной новой кон
цепции воспитания личности сту
дента, которая направлена на фор
мирование общечеловеческих цен
ностей и идеалов, нравственной 
культуры молодого человека. Исходя 
из сложности и актуальности данно
го направления работы, в новом 
составе парткома необходимо иметь 
комиссию по молодежным пробле
мам, которая в своей работе придер
живалась бы принципов сотрудни
чества, взаимной помощи в отноше
ниях с общественными студенчески
ми организациями. 

Необходимо отметить работу 
партийного комитета, цеховых парт
ийных организаций по проведению 
выборов народных депутатов СССР 
и депутатов в местные Советы. 
8 настоящий момент депутатский 
корпус политехников достаточно 
представителен. В его составе один 
народный депут'ат СССР — член 
КПСС; 9 депутатов Ленгорсовбта, 
в том числе 5 членов КПСС, 1 депу
тат Леноблсовета — член КПСС, 
9 депутатов райсоветов, в том числе 
6 членов КПСС. Будущему составу 
партийного комитета необходимо 
найти формы работы с депутатским 
корпусом, и прежде всего с депута
тами-коммунистами, с тем чтобы 
через депутатов доводить мнение 
коммунистов до Советов. 

Огромную роль в жизни институ
та, партийной организации институ
та играет газета «Политехник», сту
дия информационного телевидения. 
С целью расширения гласности 
практически все важнейшие поста
новления комитета были опублико
ваны в газете «Политехник»; на 
заседаниях бюро и парткома присут
ствовали корреспонденты и ИТВ, 
изготовлен стенд «Информация 
партийного комитета». 

Мы стоим перед необходимостью 
организационной перестройки в из
дании газеты «Пояитехник»Г В на
стоящий момент издателями газеты 
являются партком, профкомы, коми
тет ВЛКСМ, ректорат. Газета печа
тается в Лениздате, который уведо
мил нас, что с 1992 г. он не будет 
заключать договор на печатание 
«Политехника». Необходимо проду
мать правовые и экономические 
аспекты издания газеты «Политех
ник», разобраться с количеством 
издателей, обеспечить газете надеж
ную полиграфическую базу. 

Партийный комитет уделял боль
шое внимание системе политическо
го и экономического образования. 
Основной формой учебы стала кол
лективная форма. Так работал дис
куссионный клуб для секретарей, 
зам. секретарей по идеологии. Были 
предприняты действия к расшире
нию круга участников дискуссионно
го клуба. В работе клуба принимали 
участие пропагандисты ЛОМО, ПО 

«Россия», ученые ЛГУ, ЛФЭИ. 
В условиях новой политической 

системы очевидными являются сле
дующие изменения. Экономическая 
учеба должна быть полностью пере
дана администрации, за исключени
ем одного вопроса -—экономическая 
стратегия партии. Партийная орга
низация не должна претендовать на 
организацию политической учебы 
всех преподавателей и сотрудников, 
а должна осуществляться для парт
ийного актива преимущественно в 
виде дискуссионных клубов (партия 
и демок ратия, вопросы истории 
КПСС, роль КПСС в многопартий
ной системе и т, п.). 

О РАБОТЕ парткома в учебной, 
научно-исследовательской и хозяй
ственной областях. В данном на
правлении партком опирался на 
решения XIX партийной конферен
ции КПСС о разграничении парт
ийных и хозяйственных функций, об 
уходе от прямого директивного ру
ководства экономическими процесса
ми. Был осуществлен переход на 
новые формы партийного руковод
ства учебно- научно-хозяйственной 
деятельностью. Упор делался на 
политическую оценку принимаемых 
решений коммунистами-руководите
лями, на участии членов парткома 
в выработке стратегических вопро
сов, таких, например, как разработка 
Устава. Можно сделать вывод, что 
партком постепенно уходил от ме
лочной опеки руководителей и начал 
заниматься стратегией развития ин
ститута. Это особенно важно в усло
виях формирующейся многопартий
ной системы. Партийная организа
ция должна иметь концепцию разви
тия института, экономическую стра
тегию, экономическую платформу. 

В сегодняшних условиях острой 
является и проблема снабжения 
Ленинграда продовольствием. Она 
затрагивает партийную организацию 
института не только потому, что 
каждый из нас посещает продово
льственные магазины, но и по 
участию в так называемой шефской 
помощи совхоза^, закрепленным за 
институтом, лежали на партийном' 
комитете и ректорате. Действовал 
давно отработанный механизм: 'об
ком — райком — партком — адми
нистрация института, либо обком — 
институт. Основной подход — сило
вой нажим, административно-коман
дный метод. 

Позиция парткома в этом направ
лении: опираться на мнение коллек
тива, способствовать заключению 
взаимовыгодных договоров, отстаи
вать интересы института. Но ничего 
не изменилось и сейчас. Фондовоо
руженность совхозов не растет, 
арендные, фермерские и иные новые 
хозяйственные формы на селе раз
виваются весьма медленно и слабо. 
Нет четкой аграрной политики в ре
гионе. Только один подход со 
стороны агропрома —«в этом году 
необходимо незамедлительно ока
зать помощь совхозам, а затем 
будем думать о перспективе». Парт
ийный комитет неоднократно выска
зывал свое мнение, что связь инсти
тута и совхоза должна быть не 
шефской помощью, а экономическим 
взаимодействием, основанным на 
взаимовыгодных условиях. 

И еще требуется осветить одну 
проблему. О предстоящем переходе 
страны к регулируемой рыночной 
экономике. Переход на рыночный 
механизм вызвал массу неоднознач
ных суждений, высказываний, слу
хов. Не вдаваясь в подробности, что 
такое регулируемая рыночная эконо
мика, возможные пути перехода 
к ней, последствия и другие аспекты 
данной проблемы, необходимо оста
новиться только на одном вопро
се — коренной перестройке системы 
социальной зашиты населения в ус
ловиях перехода к рыночной эконо
мике. 

Какой должна быть концепция 
социальной защиты и поддержки 
человека в трудные дни его_ жизни? 
Что должен делать трудовой коллек
тив института в условиях перехода 
к рыночной экономике? На каком 
уровне будет компенсирована со
трудникам института потеря личных 
доходов в условиях роста цен? Всё 
эти проблемы должны бьггь в поле 
зрения профсоюзных комитетов и 
бюро, и в перщ'ю очередь комму
нистов, работающих в выборных 

профсоюзных органах. 
Выработка концепции социальной 

защиты и организация ее осущес
твления, по нашему мнению, должна 
стать основными целями деятель
ности профсоюзов взамен организа
ции социалистического соревнова
ния, распределения дефицитных ма
териальных ресурсов и участия 
в работе органов социального стра
хования, В условиях перехода к ры
ночной экономике мы обязаны поза
ботиться о ветеранах войны и труда, 
студентах, живущих только на сти
пендию. 

. ' ' ~ 

Заседания, собрания... Д о 
боли знакомая и привычная 
картина. 
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ЛИТЕРАТУРНАЯ СТРАНИЦА 

«Свой дом заброшенный кляня...» 
Стихи Алины Мальцевой, 

Андрея Дворина 
и Владимира Приходько 

Портрет и флаги с траурной каймой, 
И духота от слез под сводом зала... 
Он для нее и мертвый как живой. 
Хотя живым не видела, не знала. 

Она в молит^х ночь здесь проведет, 
Глаз не смыкИя, от беды запавших. ' 
И он ее по жизни поведет — 
Отца и мужа у нее отнявший. 

И жизнь ее, сожженная дотла, 
Значенья не имеет никакого. 
Она сама бы сжечь себя могла 
За идола одно живое слово. 

И видя не вождя — ночную тьму. 
Она не отходила от портрета. 
И шла под утро в жизнь свою — тюрьму. 
И не было ей дела до рассвета... 

Зерном, забытым в мешковине. 
Не зная солнечного дня — 
Так коммуналка тлеет ныне, 
Свой дом заброшенный кляня. 

Словами брызгая друг в друга. 
Всю горечь выплеснут до дна. 
И только смирная старуха 
В брань не вмешается одна. 

И после, в тишине безлюдной 
Не нужно думать ей о том. 
Что, вот, соседи позабудут 
Купить ей хлеба с молоком. 

И не поймать ее беспечность 
Наследникам в живую сеть — 
Коммуны жалкой человечность 
Ей не позволит умереть... 

На канале темная вода 
Светлое мое встречала детство. 
Я совсем не ведала тогда. 
Что, соединившись с ней, беда 
Судоходным становилась средством. 

Заливались у шлюзов гудки, 
И, улов сверкающий снимая, 
Легкие качались поплавки. 
Черные стояли топляки, 
Зэков-беглецеов напоминая. 

И времен разбуженных обвал 
Закружился на одной картине: 
Роют заключенные канал. 
Конвоир стреляет наповал. 
Я плыву одна посередине. 

Он вызывающе эпатажен и в жизии и на сцене. 
В манерах, в одежде. Он бескомпромиссен 
и честен в стихах и песнях. Он прекрасный 
музыкант и неплохой художник и актер («Игра 
с неизвестным»). Он друг Ю р и я Шевчука и всесо
юзной рбковой тусовки. Он — это Андрей 
ДВОРИН, участник нашумевшей «Поп-антенны», 
посвященной памяти Александра Башпачева. 

Если ты настоящий художник, 
Муки радость тебе принесут. 
Ты прости меня, что я безбожник. 
От души что-нибудь нарисуй. 

Нарисуй мне красивую церковь. 
Чтоб увидеть сквозь сизый туман 
Отблеск солнца в ее колокольнях, 
Пробивающий жизни обман. 
И прорвавшийся свет отрезвленьем 
Пусть разбудит меня, освежив 
Очии^ющим душу прозреньем 
В золотых куполах пробежит. 

Ох, нелегкими были дороги. 
Расстилаясь в глубокую ночь. 
Спотыкаясь о чьи-то пороги 
Мы с закатом опять брели прочь. 
Ох, кружила нам мысли шальная метель, 
В бородах застревали проклятья. 

Глянь, а нитка судьбы вся из мертвых петель. 
Да в конце ждал нас крест без распятья. 

Нарисуй мне церквушку красивую. 
Ту, что снилась и мне по ночам, 
И несла в снах надежду пугливую. 
Лихорадочно в мысли стуча. 
Пусть поверит усталый острожник. 
Что не все он еще потерял. 
Хоть на глупость так неосторожно 
По дешевке себя разменял. 

Нам недолго, пожалуй, осталось 
Слышать песни цветущих богинь. 
Старость ранняя — эго усталость 
И последний путь в царство могил. 

А еще нарисуй колоколенку. 
Что печально звонит упокой 
Тем, кого обошли мы спокойно, 
Не поняв, повернулись спиной. 
Кто ушел, не смирившись с судьбою. 
Доказав, что был прав, и унес 
За собой в небеса нам прощенье, 
Так спокойно без стонов и слез. 

Знаю точно, что в край безнадежный 
Меня кони, сорвавшись, несут. 
Ты прости, я крещеный безбожник. 
Но ты мне от души что-нибудь нарисуй. 

Пыл погас. Намок фитиль. 
Притомились кони. 
Списывать пора в утиль 
И листы и корни. 

И пришла такая грусть. 
Душу переполнив... 
Все я помню наизусть. 
Все я вам напомню. 

Друга — квелые глаза. 
Трезвые — не друга. 
Балалайка — стрекоза. 
Темень по яругам. 

Ночь... Меня там кто-то 
Хоп сенца в телеге... 
Снова яблоня цветет 
На высоком бреге. 

Ах/ Бывало и не то — 
Где-то в Приамурье. 
Сброшено в сугроб пальто. 
А изба — на курьих... 

Что-то нынче творится в природе: 
Стала таять январская стынь, 
И вдоль скользкой промокшей дороги 
Покосились столбы, как кресты. 

И желтеют от новой печали 
Оголенные ветром луга. 
И ручьи не трезвонят речами. 
Не желая пуститься в бега. 

Снег раскис и обуглился разом. 
По-кладбищенски смотрят столбы. 
И, не зная, за что же наказан. 
Мир подняться готов на дыбы. 

И покров свой, веками хранимый. 
Вместе с едкой завесой сорвать. 
И тогда в небесах и долинах 
Просто нечего будет терять... 

С криком кружат над полем вороны. 
Одурев от нежданных лучей. 
И, поскольку порядок поломан. 
Рады выдать себя за грачей. 

А. МАЛЬЦЕВА 

И еще — еи^! Не то — 
На высоком бреге: 
Солнцем поле залито. 
Мертвые в телеге... 

•Можно вытащить наган. 
Да рука увязла. 
— Эт-та чей там мальчуган 
На вершине вяза?.. 

Смерть — проста. И жизнь — 
проста. 
Лишь одна дорога. 
Никогда нам суета 
Не была подмогой. 

Все врагам своим простил. 
А друзьям — тем паче, 

ждет. Что же руки опустил. 
Что же ты, козаче?.. 

И бегут, бегут года 
Молока и хлеба... 
Сиротою никогда 
У земли я не был... 

В. ПРИХОДЬКО 

Соберутся бизнесмены 
НЕТ, наверное, сегодня п р е д п р и 

ятия, к о т о р о е не стремилось бы 
выйти не внешний р ы н о к и полу
чать за свою п р о д у к ц и ю не «дере
вянные» рубли, а полновесную 
валюту. Зарубежный партнер, вы
годный контракт — в перспективе 
это новейшее оборудование, спе
циалисты м е ж д у н а р о д н о г о класса... 
М о ж н о и дальше перечислять пре
имущества совместной деятельно
сти. И не последнее место в этом 
ряду займет уважение к себе 
и своему делу, «конвертируемому» 
на м и р о в о м р ы н к е . 

Но с чего начать? Где найти 
бизнесменов, в порядочности к о т о 
рых м о ж н о не сомневаться и быть 
свободными от вбитой г о д а м и 
мысли: «Капиталист все равно сво
его не упустит, а м е н я обманет.» 

Ваш гарант — Центр м е н е д ж е -
мента и маркетинга «Прогресс» 
при Л е н и н г р а д с к о м политехниче
с к о м институте. Выпускники этой 
ш к о л ы не только прилично владе
ю т иностранными языками, х о р о ш о 
разбираются во внешнеэкономиче
ской деятельности, но и избавлены 
от комплексов в сотрудничестве 
с деловым м и р о м Запада, 

В июне этого года Центр р е ш и л 
провести грандиозное м е р о п р и я 
тие — м е ж д у н а р о д н ы й ф о р у м 
предпринимателей в Ленинграде. 
О н состоится в соответствии с с о 
глашением м е ж д у правительствами 
СССР и ФРГ об углубленном 
сотрудничестве в подготовке и по
вышении квалификации специали
стов и руководящих кадров в обла
сти э к о н о м и к и и м е м о р а н д у м а 
Б ю р о Совета Министров СССР по 
машиностроению и правительства 

земли Баден-Вюртемберш о разви
тии п р я м о г о э к о н о м и ч е с к о г о и на
учно-технического сотрудничества 
м е ж д у м а ш и н о с т р о и т е л ь н ы м и 

ф и р м а м и двух стран. 
В эти дни в штаб-квартиру «Про

гресса», что на Институтском п р о 
спекте, дозвониться практически 
н е в о з м о ж н о . Прослышав о ф о р у 
м е , участниками его хотят стать не 
только ленинградцы, но и предста
вители многих городов Советского 
Союза. Что не удивительно — ведь 
вопросы, вынесенные на повестку 
дня, значительно шире «машинос
троительных проблем». На пле
нарных заседаниях будут о б с у ж 
даться такие глобальные вопросы, 
как структура товарообмена, ф о р 
м ы сотрудничества м е ж д у СССР 
и ФРГ, в о з м о ж н о с т и маркетинга, 
финансирования, подготовки квали
фицированного персонала. Рабочие 
группы обговорят в о з м о ж н о с т и к о 
операции в области производства 

потребительских товаров, техноло-' 
гии охраны о к р у ж а ю щ е й с р е д ы , 
пищевой промышленности, автома
тизации, м е д и ц и н с к о й техники и 
фармацевтики. 

Руководители советских п р е д 
приятий и специалисты будут иметь 
возможность ' установить прямые 
контакты не только с деловыми 
к р у г а м и Западной Германии, но 
и Испании, Италии, С Ш А и Ф р а н 
ции, которые приглашены на фо
р у м в качестве наблюдателей. 

К этим ж е и ю н ь с к и м дням 
приурочено и торжественное о ф и 
циальное открытие Центра м е 
неджмента и маркетинга «Про
гресс», к о т о р ы й за полтора года 
фактического существования стал 
о д н и м из самых престижных учеб
ных заведений Ленинграда. 

Если вы не успели подать заявку 
на участие, не огорчайтесь. Центр 
планирует проводить подобные 
« б и р ж и контактов» регулярно, раз 
в два года, 

С. НИКИТИНА 

Информация для начинающих начальников 

КАКОЙ БЫТЬ ВАШЕЙ СЕКРЕТАРШЕ? 
ВЫ хотите хорошо начать 

служебную карьеру? Только тех
нических знаний для этого мало. 
Умеете ли вы вести деловой 
разговор по телефону? Сможете 
составить деловое письмо, слу
жебную записку или другой 
деловой документ? Знакомы ли 
вы с этикой служебных отноше
ний? Знаете, какими деловыми 
качествами должен обладать 
ваш будущий секретарь или 
помощник? 

Этим и другим полезным для 
работы и жизни умениям вы 
сможете овладеть на кафедре 
русского языка при ректорате, 
изучая курс «Основы делопро
изводства и русский язык». 
Объем и время изучения курса 
вы определите для себя сами. 
Начало занятий в сентябре. 
Группы комплектуются на ка
федре русского языка (гидро
корпус, 1-й этаж). 

СТОИТ ПРИСЛУШАТЬСЯ 

Клещевой энцефалит 
м н о г о радостей доставляет нам лес, но некоторые его обитатели 

могут принести человеку вред. Среди них — клещи — переносчики 
вируса клещевого энцефалита, заболевание, которое протекает с пораже
нием головного и спинного мозга, часто осложняющееся развитием 
параличей. 

Как оградить себя от этого заболевания! Как избежать опасности 
заражения клещевым энцефалитом! 

При приближении животного или человека клещ прицепляется к его 
одежде специальными коготками, а затем добирается до открытых 
участков кожи на теле человека, удобных для лрисасывания: шея, спина, 
волосистая часть головы, подмышечные и паховые области. Слюна клеща 
содержит обезболивающее вещество, поэтому укус его не чувствителен 
и длительное время не заметен. 

Вместе со слюной зараженные кровососущие клещи вносят в кровь 
человека вирус клещевого энцефалита. Заражение человека может 
произойти в лесу. Клещи могут быть занесены в жилище вместе с цвета
ми, одеждой побывавшего в лесу, с домашними животными. 

Существует и еще один путь заражения — через сырое молоко коз 
( р е ж е коров), покусанных зараженными клещами. 

Чтобы избежать укусов клещей и возможного заражения клещевым 
энцефалитом, следует выполнять следующие несложные правила. 

Перед выходом в лес нужно правильно подобрать одежду. Это может 
быть и спецодежда (комбинезон), и обычная мужская одежда (рубашка 
с плотнозастегивающимися манжетами и воротником, заправленная 
в брюки и затлнуая широким ремнем). Брюки заправляются в сапоги. 

При выходе из леса на открытую сухую поляну нужно произвести 
тщательный осмотр тела и одежды, внимательно проверяя все швы, 
складки и карманы. 

В целях профилактики заражения клещевым энцефалитом, лица, 
направленные в весенне-летний период на работу в лесные районы, 
неблагополучные ло этому заболеванию, заблаговременно должны 
получить курс профилактических прививок, подразумевающий 3-х крат
ную вакцинацию с определенными интервалами между прививками. 
Следует помнить, что во время вакцинации и в течение 20 дней после нее 
запрещено посещение леса, т. к. в этот период при укусе инфициро-. 
ванным клещом возможно развитие тяжелых осложнений. 

Соблюдение этих мер предохранит вас от заболеваний, передаваемых 
клещом. 

- Р. КАРЛИНА, 
врач-инфекционист 
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